

DLRG St. Peter – Newsletter

September 2011

Inhaltsverzeichnis

Auf zu neuen Ufern	1
Der ultimative Spaßtag	2
Informationen zum Verhalten bei Notfällen	2
Auto sucht Dach	3
Terminvorschau	3

Auf zu neuen Ufern

Rettungsschwimmer aus St. Peter zum Wachdienst an der Ostsee

Der Zentrale Wasserrettungsdienst führte unsere Mitglieder dieses Jahr erstmalig an zwei neue Wirkungsstätten. Insgesamt sechs Rettungsschwimmer waren ehrenamtlich für jeweils eine Woche an der Ostseeküste tätig.

Joshua Lindinger und Andreas Schuler wurden in ihrer ersten Saison im Ostseebad Dierhagen (Mecklenburg-Vorpommern) eingesetzt. Für Roberto Fillbrandt, Rainer Maier, Michael Schuler und Christian Schwär ging die Reise in diesem Jahr an den Weidefelder Strand bei Kappeln (Schleswig-Holstein).

Zusammen mit weiteren Rettungsschwimmern aus dem gesamten Bundesgebiet waren sie für die Sicherheit der Schwimmer im Meer zuständig. Größere Einsätze gab es zum Glück nicht zu verzeichnen, dafür kleinere Erste-Hilfe-Maßnahmen und technische Hilfeleistungen. Hierbei kam den Helfern aus St. Peter ihre gute Ausbildung als Rettungsschwimmer, Sanitäter und Wasserretter zugute. Der Aufenthalt am Meer konnte auch dazu genutzt werden,

weitere interessante Erfahrungen zu sammeln, z.B. über das Schwimmen und Boot fahren im Rauhwasser.

Der Einsatz erfolgt komplett unentgeltlich; Unterkunft, Verpflegung und Fahrtkosten werden von der jeweiligen Kurverwaltung übernommen. Weitere Informationen zum zentralen Wasserrettungsdienst: <http://www.waterkant.dlrg.de>

Text: Rainer Maier



Christian Schwär auf einem Wachturm am Weidefelder Strand

Der ultimative Spaßtag

„Spaß für Kinder“ mit der DLRG-Jugend im Hallenbad St. Peter

Am Dienstag den 30. September 2011 fand zum ersten Mal der ultimative Spaßtag der DLRG-Jugend statt. Eine Spielekarte mit verschiedenen Spielstationen kam bei den Kindern sehr gut an, so konnte jedes Kind seine jeweilige Stärke unter Beweis stellen. Zehn Betreuer der DLRG-Jugend hatten ihr Bestes gegeben, die 25 Teilnehmer in Laune zu halten. Dies ist uns wunderbar gelungen, denn nicht nur die Teilnehmer hatten ihren Spaß bei den jeweiligen Spielen, sondern auch die Betreuer, die keine Scheu hatten sämtliche Spiele mit Spaß und Energie zu unterstützen. Da das Wetter auf unsere Seite war, konnte die Wasserrutsche die Kinder voll und ganz überzeugen. Sie rutschten mit viel Spaß, so weit wie möglich über die Plane und hatten immer ein sehr großes und breites Lächeln auf ihren Gesichtern. Ob Sackhüpfen, Dosenwerfen, Lufttierrennen und viele weitere Spiele konnten an dem Tag absolviert werden. Zur Belohnung gab es am Ende für jedes Kind eine kleine Überraschung.

Text: Katharina Dilger



Beim Spaßtag ist im Hallenbad (fast) alles erlaubt was sonst verboten ist

Informationen zum Verhalten bei Notfällen

Tag der Ersten Hilfe

Am Samstag, den 10. September fand weltweit der „Tag der Ersten Hilfe“ statt. Die DLRG St. Peter nahm dies zum Anlass, mit einem Info-Stand am Zähringer Eck auf diese Thema aufmerksam zu machen.

Dort konnten sich interessierte Passanten über Notfälle und fachgerechte Hilfe informieren. Weiterhin gab es die Möglichkeit, Verbandkästen von zu Hause oder aus dem Auto mitzubringen und überprüfen zu lassen.

An diesem Tag wurde auch das Kursprogramm der DLRG St. Peter für die nächsten Monate vorgestellt. So wird es einen Rettungsschwimmkurs, einen Erste-Hilfe-Kurs, einen Kurs „Lebensrettende Sofortmaßnahmen“ und ein Erste-Hilfe-Training geben. Weitere Informationen hierzu unter <http://www.st-peter.dlrg.de>

Text: Rainer Maier



Helpen kann jeder!

(Bild: Vereinigung der Metallberufsgenossenschaften)

Auto sucht Dach

Neues Einsatzfahrzeug zu Gast in St. Peter

Vielleicht hat sich der eine oder andere Passant schon darüber gewundert dass vor dem Haus der Gemeinschaft seit ein paar Tagen ein unbekanntes Einsatzfahrzeug steht.

Es handelt sich dabei um ein so genanntes Bootsgruppenfahrzeug (mit Boot). Das Gespann wurde der DLRG vom Land Baden-Württemberg zur Mitwirkung im Bevölkerungsschutz (vormals Katastrophenschutz) zur Verfügung gestellt.

Der DLRG-Bezirk Breisgau ist gerade dabei, eine Bootsgruppe als Besatzung für das neue Fahrzeug zusammenzustellen. In dieser Gruppe werden Mitglieder mehrerer Ortsgruppen vertreten sein, darüber auch einige aus St. Peter.

Ein endgültiger Unterstellplatz im Gebiet des Landkreises Breisgau-Hochschwarzwald wird gerade gesucht. Sachdienliche Hinweise werden gerne entgegen genommen – telefonisch unter (07660) 9199910 oder per Mail an <info(at)st-peter.dlrg.de>.

Text: Rainer Maier



Das neue Fahrzeug mit Boot

Terminvorschau

Rettungsschwimmkurs

Deutsches Rettungsschwimmabzeichen
Bronze / Silber →

*Beginn: Do, 3. November, 19.30 Uhr
Hallenbad St. Peter*

Erste-Hilfe-Kurs

*→ Beginn: Fr, 4. November, 18.30 Uhr,
Haus der Gemeinschaft*

Lebensrettende Sofortmaßnahmen

Erste Hilfe für Führerschein-Anfänger
*→ Beginn: Fr, 4. November, 18.30 Uhr,
Haus der Gemeinschaft*

Erste-Hilfe-Training

Auffrischung und Praxis für Ersthelfer
*→ Beginn: Di, 8. November, 20 Uhr,
Haus der Gemeinschaft*

35 Jahre DLRG St. Peter

Die DLRG St. Peter wird 35 Jahre alt. Grund genug, gemeinsam das Jubiläum zu feiern und sich noch einmal an die gute alte Zeit zu erinnern.

*→ Sa, 12. November 2011, 20 Uhr,
Pfarrheim*

Vereinsmeisterschaften

Anlässlich unseres 35-jährigen Jubiläums findet wieder einmal eine Vereinsmeisterschaft statt.

*→ So, 13. November 2011, 12 Uhr,
Hallenbad St. Peter*